EL PROBLEMA DE LA ETIQUETA DE ALERGIA A PENICILINA

MAGNITUD DEL PROBLEMA

- 10-12% de pacientes tienen etiqueta de "alergia a penicilina"
- Solo 10-20% son verdaderas alergias

CONSECUENCIAS DE UNA ETIQUETA DE ALERGIA A LA PENICILINA

- Impide el uso de la penicilina y, cuando no ha sido suficientemente caracterizada, también de otros β-lactámicos.
- Hace que en estos pacientes se usen antibióticos alternativos (de segunda línea) → peores resultados:
 - † Estancia hospitalaria
 - ↑ Mortalidad
 - ↑ Infecciones por patógenos resistentes
 - ↑ Costes sanitarios

PAPEL DE LOS PROFESIONALES

Importante: El manejo de la etiqueta de alergia NO es exclusivo del alergólogo

- Todos los profesionales pueden y deben participar en la gestión de la etiqueta.
- El alergólogo es el profesional de referencia y está disponible para aquellos casos en los que el médico del paciente necesite colaboración.